

El Católico

PERIÓDICO MONÁRQUICO DE VALENCIA.

VALENCIA. { Un mes, 8 rs.
Tres meses, 22.

FUERA { Tres meses, 28 rs.
Seis id., 51.

Anuncios á 25 céntimos línea. Item de funerales 12 rs. los suscritores, y 16 los que no lo sean; todos irán orlados. Remitidos y comunicados á precios convencionales.

Redacción, Travesía del Miguelete, número 1, entresuelo. Administración, calle de Cavanilles, número 3. Las suscripciones de fuera pueden hacerse en sellos de correo ó libranzas de fácil cobro.

GUANO COPROS

QUALIDAD GARANTIZADA.

Contiene, según análisis hechos por los señores Dr. D. José Moisserrat, catedrático de Química, y D. Pedro Fuster, id. de Agricultura, 90 por ciento de Nitrógeno, 10 de Fósforo, 10 de Calcio, 10 de Magnesio y 5 de Sulfato de Sodio.

Amoniaco, de 8'85 á 9 por 100. Fosfatos de 22 á 25 " " Sulfato de potasa, de 7 á 8 " " (Cada uno por 100).

Precios: Por partida de 30.000 kilos arriba, 780 reales los 100 kilos.

Los pedidos se dirigirán á los únicos introducidos en España, Sres. Carreres y Carreras, calle de D. Juan de Villarrasa, número 17. Depósito central para la venta, en el Camino del Giro, almacén denominado parador del Puerto.

FENTA VALENCIANA.

(Véase la sección de anuncios.)

Era de esperar.

Esto nos decíamos cuando el mar de la política, en que tan «sabrosamente» navegan los conservadores liberales, se embarrancaba á impulsos de más de cien soplos que partían de los pulmones de otros tantos húsares de Antequera.

Parecía que estos esforzados campeones, con su jefe á la cabeza, tenían decisión firmada de dar un disgusto al gobierno, Cánovas y comparsa, oponiéndose á la aprobación de los proyectos «impuestos ó no impuestos» sobre la abolición de la esclavitud en Cuba.

Decíase en todos los tonos, desde el que respiraba alegría y satisfacción ante la idea de dar un disgusto á los ministeriales, hasta el elegiaco del que podía ser víctima con el gobierno, que en la presente ocasión, la discordia entre los distintos elementos constitutivos del partido conservador liberal, era inevitable porque nacía de disidencia en principios no accesorios y de escasa importancia, sino fundamentales y de grandísima trascendencia para los intereses del país.

Entre los políticos liberales, solo es inevitable lo que á su bienestar personal se opone; y siendo esto así, no es extraño verlos intransigentes en todos aquellos arreglos que á ese su bienestar afectan, y muy susceptibles de transacción cuando por no perder ese mismo bienestar, tienen que hacer el sacrificio de opiniones y dejar la defensa de aquellos principios que juzgan tal vez fundamentales.

Por razón de opiniones, distintas de las del gobierno en la cuestión de Cuba; por

razón de la defensa de principios que al proyecto de reformas atacaban, anunciaron los antequeranos oposición formidable y decidida al gabinete, y no obstante, estábamos en la plena convicción de que tal cosa no sucedería, porque preveíamos (sin alarde de profetas) que la lucha no sobrevendría.

Así lo preveíamos, porque la disensión se anunciaba entre amigos, y no dudábamos de que habria ruegos y consejos. Los habido, y no es del caso decir, porque se supone, el espíritu de unos y de otros, bastando tan solo apuntar sus resultados, que han venido á darnos la razón, así como al poeta Motalvan, cuando escribía:

«Que no hay enojo que dure entre los que bien se quieren, habiendo ruegos que ablanden y terceros que aconsejen.»

CARTAS DE MURCIA.

(Conclusión.)

15 noviembre (por la noche).

Sr. Director de «El Católico».

Hemos regresado á Murcia por el mismo variado paisaje que recorrimos al ir á Orihuela. Al anochecer nos alojábamos en la misma fonda que días antes, la de Patron, y se nos entregaba un grueso legajo de periódicos y cartas. Por la familia, por la amistad y á asuntos personalísimos estaban dedicadas estas; con los otros recibíamos las noticias públicas de nuestra querida Valencia, é impresos nuestros escritos sobre Murcia. Confieso que no me ha hecho gracia leer en mis cartas frases enteramente distintas á las que empleé; v. gr., señalar la elevación de los planos inclinados con el 30 por 100 (matemática comercial), cuando yo me refería á los 30 grados circulares (matemática geométrica) y llamar huérfanos á los huertanos (!); pero he pensado, que así estas variantes, como la confusión espantosa, que sin duda, al «ajustar», se introdujo en un párrafo de mi primera carta, el buen sentido de los lectores la habrá atribuido á fáciles equivocaciones de imprenta, bastando para mí la pobreza de los pensamientos, la ligereza de descripciones y el escaso interés de detalles que en último caso supe reunir.

A poco de nuestra llegada, ya los señores que componen la comisión auxiliar de la nuestra nos acompañaban, y marchábamos á casa del señor marqués de Pinares, presidente de aquella. Iba á celebrarse la subasta de las casas que con los donativos de Valencia pensamos construir, y que anunciada en los periódicos de esta ciudad, había originado la necesidad de revestirla de un carácter formalísimo. El ingeniero jefe de montes de la provincia D. Eduardo Pardo, había formulado en brevesimas horas las condiciones que se publicaron dos días antes, y proyectado el plano que con corta diferencia es el mismo que ya anuncié.

El letrado D. Vicente Pérez nos manifestó que el acuerdo de la Junta provincial de socorros recaído en la cuestión de la propiedad del solar edificable, era que las cosas volviesen al ser y estado que tenían la víspera de la

(1) También en el parte publicado anteayer se cometió la misma inexactitud.

inundación, sino que científicamente hallase perjuicio alguno en que nosotros aceptásemos dicho acuerdo, como en efecto lo aceptamos. Y los Sres. D. Eladio Nolla y D. Julio Meseguer nos informaban además de cuantos antecedentes pudieran favorecer nuestra empresa, informe que nacía de su conocimiento especial del país, y el que últimamente lograron por su esfuerzo continuo e incesante, y reunidos todos en casa del señor marqués de Pinares á presencia de algún concurso, se abrieron los dos siguientes pliegos de condiciones.

1.º D. Miguel Martínez ofrecía la construcción de 40 casas por la suma total de 107.777 rs. (ó sean 2.694 reales 42 céntimos cada una) según las condiciones del pliego; y 2.º D. José Cuartero ofrecía la construcción de casas al tipo de 3.000 rs. cada una, mejorando las condiciones en punto á la solidez de la edificación.

Reunidos en secreto la comisión de Valencia y la auxiliar murciana, se acordó aceptar el primero, citando al interesado para las doce de mañana, hora en que se otorgará la escritura de compromiso ante el Notario D. Miguel Cano.

Tal ha sido el resultado de la subasta. Cáhonos la satisfacción de haber sido los que en presencia de las necesidades del país, y llevados del informe de los buenos patriotas de Murcia, primero iniciamos la reparación de las desgracias presentes por el lado más interesante, y con el acuerdo más conforme á las aspiraciones de los inundados. Y la prueba de que esto es así, la tengo en que la Junta Provincial que llevada de una respetuosa delicadeza hacia la autoridad municipal, esperó conocer la actividad de este; pero que hubo de renunciar á tanto miramiento con respecto á lo que Murcia censura con energía por su intolerancia y desconcierto, ha tomado también su determinación de reconstruir inmediatamente las viviendas arruinadas, con preferencia á toda otra atención.

Ahora bien, la adjudicación de las casas que por cuenta de Valencia se construyen van á sujetarse á las siguientes condiciones: Terminada la estadística oficial de las pérdidas la cual por cierta parte, no de la autoridad superior civil ni de los particulares afectos á la junta, aun no está completa, se publicarán los nombres de los que perdieron sus viviendas en cada partido. Las 40 casitas en proyecto se repartirán en decimas, y luego sorteadas entre los colonos de cada partido las que á este correspondan. Trabajo espinoso de que se encarga nuestra comisión auxiliar, cuyos individuos, alcanzamos la seguridad que, hacen en honor de Valencia, lo que á valencianos, quizá, no sería dado.

En vista del resultado de la subasta hemos tomado la resolución de regresar á Valencia en la noche de mañana. Aquí hemos terminado nuestra misión; ahí nos espera el completarla. Si nos fuese posible realizar la proyectada vuelta, así el parte que tengo redactado como las cartas de ayer y hoy que he escrito, no las liaría al correo, pues antes, siendo yo portador, llegarían á manos de V.

16 de noviembre.

La resolución nuestra no admite ya variación, porque afortunadamente, cuantas adoptamos en este viaje merecieron el carácter de definitivas. ¡Quiera Dios que en nuestro buen deseo no haya motivo jamás de arrepentimiento!

De Lorca nos llegan diversos partes y alguna carta invitándonos á visitar aquella población, que quiere mostrarse agradecida para con Valencia obsequiando á sus representantes. Hemos escusado la aceptación porque lo hemos

jugado prudente y porque el tiempo nos falta. Si motivo diverso al de ahora nos trajere nuevamente á estas comarcas, no olvidáramos visitar á Lorca, así como no la hemos olvidado al hacer la distribución de los donativos de Valencia.

Se ha otorgado la escritura de compromiso resultado de la subasta, y por consecuencia de estar el día lluvioso hemos renunciado el ir á la Puensanta, monasterio donde se venera la sagrada Virgen, Patrona de Murcia, y que dista una legua de esta ciudad. En cambio hemos recorrido de nuevo la Catedral, deteniéndonos en su preciosa capilla de los Velez y admirando alguna que otra obra de arte, tal como el cuadro del Patrocinio de Nuestra Señora; hemos escuchado el órgano, el primero en su clase que cuenta el culto católico de España, y hemos visto algunas alhajas de verdadero mérito, entre ellas la custodia del Sacramento, que figurando los remates de la torre de la catedral, es de plata y pesa más de treinta arrobas, y el Tabernáculo para el Monumento también de plata, y el forro interior de oro con el caliz que solo se usa en la Semana Santa.

Las visitas de despedida nos han ocupado gran parte del día. El señor gobernador civil, D. Mariano Castillo, el teniente de alcalde señor marqués de Villalba, el heroico coronel de la Guardia civil Sr. Rivera, las señoras capitulares Martínez, Montesinos, Cañada y Ramírez, los directores de los periódicos diarios y del «Semanario», con un sinnúmero de particulares pertenecientes á las clases más distinguidas, nos habían demostrado sus atenciones, y cumplía á nuestro deber el corresponderles antes de nuestra salida.

Y si menciono la parte oficial escusando la particular, por lo numerosa y espuesta al olvido en cuanto á designar la en estos últimos y apremiantes momentos de mi estancia en Murcia, una excepción haré porque me mueve á ello un deber especial. La casa de D. Francisco Nolla, padre de nuestro compañero de viaje D. José, ha sido fuente de caridad para los inundados de Murcia, y ha hecho como los honores de la recepción á la comisión de Valencia. Sus negocios particulares han cedido en preferencia á los intereses de la desgracia; las señoras Nolla han demostrado un celo incansable, compartiéndole con todo género de atenciones, y la casa espaciosa que habitan se ha convertido en depósito de los efectos remitidos, así como su excelente fábrica de jabón en las cercanías de Nordermas albergó á los inundados que perdieron su vivienda. Dios premiará su excelente caridad.

La comisión murciana no ha querido abandonar hoy, y nosotros no quisieramos abandonarles, porque sus simpatías con las nuestras se fundieron y pareceme que al encontrarnos, Murcia y Valencia se saludan con la expresión de fraterno afecto. Ahora van á despedirnos en la estación; quién y cómo será capaz de expresarles el reconocimiento á tanto y tanto merecimiento como hemos tenido la satisfacción de apreciar?

Regresamos, pues, á Valencia con gratos recuerdos de este viaje emprendido por motivos tristes, y regreso yo poseyendo á la par el deber compartido la honrosa misión con los distinguidos Sres. Llorente, Castell, Nolla y Vives, quienes ofrecieron el afecto de la amistad sincera á quien solo aspiraba á un humilde secundar los esfuerzos de su acción inteligente y bienhechora.

Manuel Valls S.

CÓRTESES.

CONGRESO.

Extracto de la sesión celebrada el día 17 de noviembre de 1879.

Abierta á las dos y media, se leyó y fué aprobada el acta de la anterior. Se concedió al Sr. Martín Peña la licencia que solicitaba.

Pasaron á las secciones, para el nombramiento de comisión, dos proyectos de ley leídos por el señor ministro de Hacienda; uno de ellos declarando permanente el crédito de 975.000 pesetas para la colocación del cable submarino entre las islas de Mallorca é Ibiza, y otro concediendo un crédito extraordinario al ministerio de Marina para la mejora de los caños del arsenal de la Carraca.

El Sr. Grajera presentó una exposición de los fabricantes de tapones de corcho de San Vicente de Alcántara (Badajoz), pidiendo que se leje un derecho de exportación al corcho que salga de España.

El Sr. Merelles recordó el ruego que había hecho al señor ministro de la Gobernación pidiendo varios expedientes.

El señor ministro de la Gobernación aseguró que hoy los llevaría al Congreso.

El Sr. Balaguer, con motivo de los rumores sobre suspensión de sesiones, preguntó al gobierno si estaba dispuesto, según ofreció en el discurso de la Corona al abrirse la legislatura, á presentar á las Cortes el proyecto de ley de reforma del Código penal, el de Enjuiciamiento civil, el de Organización de tribunales, el de Procedimientos para reducir á una instancia el juicio oral y público de los procesos, la Reforma de la organización del personal administrativo en las provincias y el Arreglo de la hacienda municipal y provincial.

Dirigiéndose después, particularmente, al señor ministro de Fomento, preguntó si, como había ofrecido en la ley de aguas, pensaba presentar la reforma que el fomento de canales exige, y si, como había ofrecido igualmente en otra ocasión, se proponía someter á las Cortes un proyecto de Instrucción pública.

Por último, rogó al gobierno que dijese si había recibido nuevas noticias y pormenores exactos del movimiento insurreccional de las Cinco Villas.

El señor ministro de la Gobernación declaró, en nombre del gobierno, que lejos de pensar en la suspensión de sesiones, tiene el propósito de no cerrar el Parlamento sino durante el tiempo de los festejos que se preparan. Respecto de los proyectos de ley, dijo que el relativo á la hacienda municipal sería presentado en esta misma semana. En cuanto á la organización de las carreras del Estado, dijo que hay un proyecto formulado por personas competentes y que el gobierno espera ese importante trabajo, y que están muy adelantados los trabajos para la presentación del Código penal y del proyecto relativo al juicio oral y público. Por último, como no hallándose en la Habana el capitán general de Cuba, no había podido todavía dar los pormenores que inmediatamente se le pidieron sobre el movimiento ocurrido en las Villas.

El señor ministro de Fomento contestó al Sr. Balaguer que hoy mismo leerá el proyecto de subvención á los canales de riego, y que las reformas relativas á la Instrucción pública se están examinando, y esperaba poder presentarlas á las Cortes en el mes próximo, ó á más tardar, en el siguiente.

El Sr. Hernandez Iglesias presentó una exposición de Salamanca pidiendo la suspensión de

309

contraba la tenacidad y gran valor de Andechaga, que perdió y volvió á ganar cuatro veces sus trincheras, hasta que también desamparado, sin cartuchos y sin ningún auxilio, tuvo que retirarse; pero tanto él como Velasco lo hicieron como lo hacen los héroes, distinguiéndose por parte de los liberales el valiente batallón de infantería de marina.

Ello presenciaba este combate; Velasco, al darle el parte, así lo hace constar, y hace algunas acusaciones muy graves, hélo aquí: «Temeraria era la valerosa conducta que el Cid y Arlanza observaban; V. E. le habria presenciado desde el sitio que ocupaba; á las cinco y media el enemigo hizo correr algunas fuerzas por nuestra derecha, fuera del alcance del fusil y de nuestra vista; y con grande asombro mio, excelentísimo señor, los vi aparecer posesionándose de parapetos y montes sin encontrar resistencia de ningún género, y en puntos tan interesantes, cuanto que lo permitían, á juzgar desde donde yo miraba, posesionarse sin ningún obstáculo de la carretera que debía conducirnos, dominándolo todo, hasta Sopuerta. Desde aquel momento, excelentísimo señor, el enemigo tenía libre el paso á Sopuerta por la carretera; y mis dos batallones quedaban en una posición difícil, tanto más, cuanto no tenían municiones y tenía cortada mi comunicación con V. E., que era á quien podía solicitar me las diese, no quise, sin embargo, que el enemigo pudiera nunca vanagloriarse de haber hecho retroceder á los hijos de Castilla, y continué sosteniendo la posición hasta ano-

312

Córtés, consiguiendo su objeto, como tambien la division de vanguardia, tomar los montes hasta el punto culminante de la cordillera, uniéndose así á Martínez Campos, apoderándose Cassola de las trincheras frente á Montellano, quedando Laserna en la carretera á la altura de este pueblo, y sosteniendo entre tanto la artillería de posición de Somorrostro y la escuadra un terrible cañonazo.

El tercer cuerpo tuvo 45 muertos y 436 heridos, y los carlistas 21 muertos y 217 heridos, mas 24 prisioneros, pérdida mucho mayor si se tiene en cuenta entraron en fuego escasamente cuatro batallones.

Con el avance del ejército liberal, la línea carlista quedaba rebasada, encargándose á Lizárraga dirigirla la retirada; Ello se replegó á Galdames, siguiéndolo: Lizárraga, que había bajado á Sopuerta.

Larramendi, el mismo día 28, retiró las reservas de sus trincheras, tanto para obtener la seguridad de que no serían atacadas, cuanto porque necesitaba prepararse para rechazar el ataque que el avance del enemigo le permitía dar por su flanco izquierdo y retaguardia.

Entre tanto, en la línea de Somorrostro todo estaba en calma, salvo algunas granadas que se cambiaban entre ambos campos. El general Dorregaray mandó desocupar las minas que se habían abierto en el monte de San Pedro Avanto, extrayéndose la pólvora de algunas de ellas, y no haciéndose lo mismo en las demás, porque en unas gran monte de escombros tapaba la boca, y en otras se comprendía que

305

Colocadas en la situación que hemos dicho las fuerzas liberales y carlistas, amaneció el 28 de abril. El general Concha subió en seguida á las posiciones ocupadas la tarde anterior por Otal; allí dió órdenes á Martínez Campos, que debía mandar la izquierda de la línea, y regresó á Otañez para dar órdenes y empezar el ataque; pero encontráse que, a pesar de ser las cinco de la mañana, no habían llegado las raciones, cosa que ya le hacia dilatarlo para el día siguiente, hasta que por fin, racionado el ejército á la una y media, emprendió el movimiento.

Simulado el ataque por Carranza, los carlistas acumularon allí sus defensas, y entonces Concha situó sus fuerzas entre Otañez y Castro para atacar las Muñecas, estridencia de los elevados montes de Orduite, dividiendo primeramente las aguas de los rios Agüera y Somorrostro y limitando después por la izquierda el valle de este último hasta morir con él en el mar. Esta cordillera está cruzada en el alto por la carretera de Castro á Valmaseda, subiendo á los Tornos tras de un largo desarrollo en zig-zag salvando las alturas por el puerto de las Muñecas, dejando á su derecha el pico de Haya y otro mas elevado aun por la izquierda. Este es el punto divisorio de las aguas y de las provincias de Santander y Vizcaya, continuando la carretera por el alto y bajo en intermitentes revueltas al Valle de Sopuerta.

Magnificas é inmejorables son las posiciones que forman los estribos de las cumbres de la derecha é izquierda del puerto, pero eran LA GUERRA.—TOMO II. 39

...te se... Y 27... emás...

portazgo y pontazgo, que pasó á la comision de presupuestos.

El Sr. Garcia San Miguel reclamó el expediente que ha servido para expedir el real decreto relativo á Sanidad, y preguntó qué antecedentes se habian tenido en cuenta para suprimir las direcciones de Sanidad marítima y qué desiazo se habia dado á los fondos presupuestados para ellas.

El señor ministro de la G. B. n. anunció que se remitirán los datos pedidos por el Sr. Garcia San Miguel, debiendo advertir que respecto del decreto no existe mas que un simple acuerdo del Sr. ministro y la D. n. de Sanidad. Añadió que para suprimir las Direcciones de cuartía clase se ha tenido en cuenta el poco movimiento de esos puertos, y que los fondos escasos destinados á este servicio se aplican á cubrir el déficit de otros analógicos, segun aparecerá de la cuenta detallada.

El Sr. Garcia San Miguel dijo que deseaba que se remitiera los informes del jefe de la D. n. de Sanidad y del jefe del negocio.

El señor ministro de Gracia y Justicia manifestó, relativamente á las preguntas del señor Balaguer, que el Código penal está ultimado; que en la ley de Enjuiciamiento se están haciendo las últimas revisiones, y que uno y otro proyectos serán presentados en breve á las Cortes.

Juraron y tomaron asiento los Sres. Diaz (don Mariano) y Armas (D. Ramon), entrando en el órden del día.

Continuó la discusion del artículo adicional relativo al ramal del Ferrol á Betanzos en los ferrocarriles del Noroeste.

El Sr. Vivar empezó diciendo que no queria hacer interminable el debate.

Hablo despues de su constante adhesion al sistema monárquico constitucional; y llamado á la cuestion por el señor presidente, defendió el proyecto de ramal al Ferrol, como de interés nacional, de honra y de integridad de la patria, como defensa de todo el litoral cantábrico en el caso de una guerra.

El señor ministro de Fomento contestó que no podia admitirse el artículo adicional, porque significan un gasto de mucha consideracion, y que el ramal de Oviedo á Trubia no costaba nada al Estado por razon de subvencion.

Rectificó el Sr. Vivar, que hizo algunas consideraciones respecto al ramal de Oviedo á Trubia, siendo llamado á la cuestion por el señor presidente, y fué deshechado el artículo adicional.

Dictámenes de la Comision de gracias y puestas.

Leido el proyecto de pension á la viuda del Sr. D. Augusto Ulla, y el voto particular del Sr. Perez San Millan, usó de la palabra contra dicho voto el Sr. Porrúa. Le defendió su autor, alegando que no se trataba de hechos especulativos que se saliesen de lo comun y de lo reglamentario en materia de pensiones; que la viuda del Sr. Ulla disfrutaba ya del máximo de pensiones concedida por las leyes; y que, de aceptarse el aumento propuesto por la mayoría de la comision, no habria razon alguna para negarle á la viuda de otros funcionarios no menos ilustres y distinguidos, como los Sres. Arrazula y marqués de Pidal.

Rectificaron los Sres. Porrúa y Perez San Millan; se desechó el voto particular en votacion nominal por 115 votos con 28, y se aprobó el dictamen de la mayoría de la comision. Leidos el dictamen de la mayoría y voto particular del Sr. Perez San Millan sobre el aumento de pension á doña Sera Castilla, viuda de don Joaquin Francisco Pacheco, sin discusion fué deshechado el voto y se aprobó el dictamen de la mayoría.

Se leyó la lista de los señores diputados que componian la comision encargada de felicitar á S. M. y A. R. la Princesa de Asturias con motivo de los dias de S. M. la reina Isabel y A. R. El señor Presidente anunció para el órden del día de hoy la reunion de secciones y varios dictámenes de escaso interés, y se levantó la sesion á las cinco y cuarto.

Alcance de la sesion celebrada el día 18 de noviembre de 1879.

A las dos y media se abre la sesion aprobándose el acta de la anterior.

El señor ministro de Fomento lee los proyectos de ley que anunciamos en otro lugar.

El Sr. Villarias pregunta cual es la causa de que mientras están cobrando sus alcances los licenciados de 1875, no los perciben los de los años de 1871, 1872, 1873 y 1874, siendo así que el derecho de estos es primero.

El señor general Reina pide nuevamente el expediente sobre cesion al ayuntamiento de Santander de los terrenos de las antiguas fortificaciones.

(En el banco azul se encuentra solo el señor ministro de Fomento.)

El Sr. Becerra retira una proposicion de ley que tenia presentada sobre la instruccion primaria, en vista de que ayer declaró el señor ministro de Fomento que se propone presentar á las Cortes varias leyes referentes á dicha materia.

Pregunta al señor ministro de la Gobernacion si está dispuesto á reproducir el proyecto sobre reuniones públicas, que no se discutirá en el anterior periodo parlamentario por falta de tiempo, y si ha recibido el gobierno algun telegrama referente á la insurreccion de Cuba.

Elogia las dotes militares del general Blando, y concluye diciendo que, respecto de la suspension de sesiones, la mayoría democrática cumplirá con su deber defendiendo la urgencia de la presentacion de las reformas de Cuba, sin que influya en contra de esta resolucion el voto de cuatro malaventurados que se han sublevado en las Cinco Villas.

Continúa la sesion.

GACETILLAS.

A causa de estar mal compaginadas las plantillas del folleto que publicamos ayer, lo repetimos hoy, pero en la forma que corresponde, para que nuestros suscritores puedan en su dia tener el tomito sin una falta que seria una imperfeccion de importancia.

Ayer, con motivo de ser los dias de la hermana y madre de D. Alfonso, hubo recepcion en el palacio de la Capitanía general y vacaron los tribunales. En los edificios públicos ondeó el pabellon nacional y los fuertes de la plaza hicieron las salvas de ordenanza.

El gobernador civil de esta provincia ha dirigido el siguiente telegrama al señor ministro de Hacienda: «La afectiva situacion de Liria con motivo de la senala merced de V. E. el año pasado la demora del cobro de contribuciones directas por el año 78-79 y alcances del 77-78, que eran pocos.»

En calandad, no sólo no ha cesado, sino que va en aumento de una manera desconsoladora. Con fecha 23 de octubre se remitió á la D. n. de Contribuciones, informado favorablemente el expediente solicitando condona ó demora. Por tanto, y cediendo á las instancias de las autoridades locales y numerosa comision del pueblo que acaba de presentar en su nombre á V. E. de órden por telegrama para que se suspendan procedimientos hasta la resolucion del referido expediente, como se hizo el año anterior, pues apremia la Administracion.

El ilustrisimo señor obispo de Lérida ha publicado un edicto condenando como herética y contraria á las enseñanzas de la Religión católica una obra que con el título de «Nicodemus» acaba de publicar D. José Amigo y Peltzer.

Los periódicos de Barcelona recibidos ayer dicen que se sentia un frio intenso en aquella ciudad á causa de una fuerte nevada que ha caido en la alta montaña de Cataluña.

Ha fallecido en Ballitús, Huelva, el señor D. Antonio Delgado y Hernandez, académico de la de la Historia y antiguo director de la Escuela superior diplomática.

El Sr. Delgado era un epigrafista y numismático eminente, y todos los aficionados á las monedas autónomas de la España primitiva conocen la ingeniosa y perfecta clave para la lectura del alfabeto celtibérico que el señor Delgado ha compuesto.

Entre los diferentes y valiosos objetos que para el culto se han recibido últimamente en la Real Capilla de Nra. Sra. de los Desamparados, figura una rica corona de plata, de grandes proporciones y de no escaso valor.

El donativo procede de la piadosa señora doña Carmen Perez, residente en la Habana, y la construccion es debida á los Sres. Gallent hermanos, acreditados artistas plateros en esta ciudad, cuya competencia para obras de esta clase es altamente reconocida.

Segun se nos dice, la espresada corona se destina para el uso de la magnífica imagen de la Virgen que se saca en procesion cuando ocurren solemnidades, tributadas por la ciudad ó el cabildo metropolitano, en honor de la Excelsa Patrona de Valencia.

En breve nos dará á conocer la empresa del Sr. Cereceda la zarzuela titulada «El salto del Pasiño».

Esta obra, para la cual se están terminando magníficas decoraciones, ha sido suamente aplaudida donde se ha representado, y es de presumir que en Valencia merezca tambien los aplausos del público, si como esperamos se pone en escena con el aparato que requiere.

Esta noche se pondrá en escena en el teatro de la Princesa la comedia de gracia en dos actos titulada «El gato negro», la cual fué estrenada en Madrid el mes anterior con gran éxito.

La Comision de la prensa valenciana que ha ido á Murcia y Orihuela, se ocupó auteayer de la compra de ropas que va á remitir á esta última poblacion en valor de 2.000 duros. Muy pronto se hará el envío.

Esta noche tendrá lugar en el teatro de la calle de Ruzafa el beneficio de la primera actriz doña Rita Longoria, poniéndose en escena la nueva y bonita comedia titulada «Inocencia», que tanta aceptacion ha obtenido en los teatros de la corte, y la chistosa pieza «Se dá dinero», que dirige el primer actor D. José Miguel. Las generales simpatías que se ha conquistado en Valencia la Sra. Longoria, hacen esperar un resultado favorable para los intereses de la misma la noche de su beneficio.

El Sr. Muñoz no deja perder cualquier ocasion que se le presenta para ejercer un acto de caridad.

El obispo de Almería confirió el Santo Sacramento del bautismo á un hijo del director de «El Minero de Almagrera», y el Sr. Muñoz se prestó á ser el padrino en nombre y representación de D. Praxedes Mateo Sagasta, entregando al Sr. Leticioso 500 reales para que los repartiera á 50 pobres del barrio en que habitan los padres del recién nacido.

Se hallan vacantes las plazas de estanqueero de los pueblos de Chiva y Yatova.

Por dimision del que la desempeñaba, se halla vacante la plaza de secretario del ayuntamiento de Belloguard, dotada con el sueldo anual de 750 pesetas.

La empresa del teatro de Apolo, deseosa de corresponder al favor que el público le dispensa, ha organizado para esta noche un espectáculo, que de seguro se verá sumamente favorecido.

Además de ejecutar la compañía los más notables ejercicios, hará su debut el célebre profesor de equitacion Mr. Vidal, que montará á la alta escuela.

Ha sido nombrado catedrático propietario de agricultura del Instituto de Salamanca don Cecilio Gonzalez Domingo.

En Sevilla se justificará en breve una corrida de toros á beneficio de las victimas de Murcia, Alicante y Almería. Varios ganaderos andaluces han regalado toros con destino á ella, y parece que los diestros que tomarán parte en este espectáculo serán Carmona (el Panadero), Lagartijo, Curruto, Gallito y otros.

En Granada van á quedarse á oscuras si el ayuntamiento no paga lo que adeuda á la empresa del gas, y el ayuntamiento no podrá hacerlo si el gobierno no levanta la intervencion de sus fondos.

Por traslacion á Tarragona del jefe económico de Soria Sr. Baroja, ha sido nombrado en su lugar el secretario del gobierno de la provincia, Sr. Sanchez Malo.

El emperador de Marruecos ha estado expuesto á perecer, por habérsele desbocado el caballo que montaba. Un individuo que se lanzó á contener al brioso animal, consiguió su objeto, pero sufriendo la rotura de ambas piernas.

El Sr. Campo ha rebajado al Hospital 3.611 pesetas del importe de las obras practicadas por la empresa del gas en noviembre del año 1877.

En vista del deplorable estado en que se encuentra la carretera de Casas del Campillo á Valencia, la Diputacion provincial ha acordado se estienda sobre la citada carretera, de la piedra que hay acopiada, toda la que sea necesaria hasta la completa reparacion de aquella.

Tenemos entendido que varios profesores musicales de esa capital han organizado una funcion religiosa en honor á su patrona Santa Cecilia, la cual se verificará el día 22 del corriente, á las diez y media de la mañana, cantándose á orquesta y organo la misa de don Salvador Giner, dirigida por el mismo.

Los concurrentes al teatro Principal agradecerian á la empresa del mismo dispusiera lo conveniente para hacer más agradable la estancia en aquel local, pues al levantarse el telon penetra en la sala un aire sumamente molesto, especialmente para el público que ocupa las localidades más proximas al escenario, al que suele proporcionar buena cosecha de resfriados. Lo propio sucede en los pasillos y corredores, en los cuales se siente sobrado fresco, sobre todo en los del piso bajo, efecto sin duda de la mucha humedad que allí hay y de las corrientes del aire que penetra por todas partes.

Tambien hemos notado este año la falta de la alfombra que cubria el piso del vestibulo, lo cual hace que se halle este por demás desahogado.

Confiamos en que el Sr. Cereceda tomará en cuenta estas indicaciones en obsequio del público.

A pesar de que el reglamento de Instruccion pública no señala como de vacaciones el día de ayer, los estudiantes tuvieron á bien no entrar en ninguna de las clases de la Universidad. Sin duda concederlos de que la ley orgánica considera de vacaciones para los tribunales dicho día, quisieron los escolares aplicársela á su favor, sin perjuicio de dejarla á un lado y atemperarse á las prescripciones sobre instruccion pública cuando de estas desprendan dias de holganza.

Es mucha la aficion al estudio en estos tiempos.

Digimos que algunos estudiantes de la facultad de Medicina de esta ciudad habian proyectado dar una funcion dramática en el coliseo de la Princesa á beneficio de las familias perjudicadas en la inundacion.

Segun nuestras noticias, la realizacion de este pensamiento tendrá lugar el miércoles de la semana proxima, poniéndose en escena la famosa comedia de Breton de los Herreros «Marcela» y la pieza «Aprobados y suspensos». En los extractos se leerán varias poesias de conocidos poetas de nuestra ciudad.

Teniendo en cuenta lo notable de la funcion y el objeto benéfico que la motiva, creemos que se ha de ver muy concurrido el teatro la citada noche.

Los periodistas de Murcia han acordado publicar un solo número de un periódico que se titulará «Murcia-Paris» y que aparecerá en Murcia el mismo día que aparece en Paris el periódico análogo titulado «Paris-Murcia».

En Niza ha celebrado una reunion la prensa del departamento, organizando una fiesta en favor de los inundados de Murcia. Han asistido á dicha reunion los representantes de 23 periódicos. La fiesta durará tres dias, 22, 23 y 24 de noviembre. Se celebrará un baile de niños, corridas de toros y una funcion teatral con «tombola».

De Teruel telegrafian que se han recibido con entusiasmo las noticias de haber sido aprobado en Consejo de ministros el proyecto del ferro carril de aquella capital á Calatayud. El ayuntamiento, en nombre del vecindario, ha dirigido espresivos telegramas al presidente del Consejo y al ministro de Fomento.

No hay duda que el Sr. Muñoz tiene arraques verdaderamente notables.

En su última excursion se encontró con una familia que no podia continuar la carrera de uno de sus hijos de relevante mérito, y les hizo entrega de 10.000 reales para poder terminarla. Otro jóven, que habia concluido la carrera de leyes, pero que se encontraba sin título para poder ejercer la abogacia, fué atendido en su peticion y entregada la cantidad necesaria para adquirir lo que constituia su porvenir y su fortuna.

Ragos son estos que echanle en extremo ante la consideracion de las gentes.

Segun nota que nos facilita la secretaria del Ateneo Casino Obrero, los temas que han de

servir de base á las composiciones que se presenten para el certamen que ha de celebrarse el día 14 del próximo mes de diciembre, con el objeto de conmemorar el tercer aniversario de la instalacion de dicha sociedad, son los siguientes:

1. Oda al Progreso. El autor de la composicion que resulte premiada recibirá el título de socio de mérito y una rosa de plata.

2. Plan general de instruccion popular y medios mas convenientes para su desarrollo. El autor del que resulte premiado recibirá el título de socio de mérito, una pluma de plata y 200 ejemplares de la edicion que se haga por cuenta de la Sociedad.

Las composiciones que opten á premio, se recibirán en la secretaria del Ateneo hasta las doce de la noche del 30 del corriente mes de noviembre, y habrán de presentarse corridas en una plica con un lema, que se repetirá en otro en la cual se contenga el nombre del autor.

La junta directiva ha designado ya los nombres de las personas que han de formar el jurado que ha de juzgar las composiciones presentadas, que son D. Vicente Boix, D. Cristóbal Pascual y Genis, O. Teodoro Llorente y D. Cesáreo Antolio y Viñé.

La Alcaldía nos remite para su insercion lo siguiente:

Diferentes propietarios de tierras situadas en el distrito rural de Ruzafa, por sí y en representación de los demás, han acudido á esta Alcaldía pidiendo autorizacion para reponer á sus costas la parada situada frente á las tierras de la hoy heredera de Vicente Salcedo en la acquería titulada Comun del Valladar, á fin de que las norias con que se riegan los campos de los exponents tomen el agua necesaria.

Lo que se anuncia, dando el plazo de 30 dias, que empezarán á contarse desde hoy, para que puedan producir los intereses en el riesgo de dicha acquería las reclamaciones que les puedan convenir.

Segun la «Gaceta», asciende el recaudado hasta la fecha por suscripcion nacional para el socorro de las victimas de Levante, á 1.092.133 pesetas 83 céntimos.

Ataayer fallecieron en esta poblacion y su término municipal, dos adultos y siete parvulos.

Sumario del último número de «El Sentido Católico en las ciencias medicas», importante revista que ve la luz en Barcelona:

Seccion doctrinal: El naturalismo en las ciencias medicas, XIV.—Seccion profesional.—El intrusismo.—Seccion practica.—Apuntes sobre el nervosismo.—Seccion farmacéutica.—De la zarzaparrilla (continuacion).—Revista nacional.—Seccion oficial.—Cronicas.

Extracto del «Boletín oficial de ayer: Relacion nominal de donativos con destino á los inundados. Circular sobre festejos con motivo del enlace regio.

Id. de la direccion general de Beneficencia y Sanidad.

Id. ordenando la busca y captura de una mujer vieja de Ollería.

Id. id. id. de un jóven de Teruel. R. O. del ministerio de Hacienda negando el ayuntamiento de Sillana la rebaja en el encabezamiento de consumos que tenia solicitada.

R. D. desestimando un recurso interpuesto contra la R. O. de 26 de setiembre de 1878.

Anunciando las vacantes existentes en el personal de las cárceles de Alcazar, Ferrol y Santiago.

Alcaldias.—Juzgados.

¡OH SOL!

¿Qué fuera de los campos y las flores? y qué del mundo en noche suspendida? qué de la luz? y qué de nuestra vida? si negaras, ¡oh Sol! tus resplandores! Al mundo vivifican tus albos, y tu rayo á la vida nos convoca, por alto monte ofrezco tu salida y esparces por el O. He mil colores. Comunicas tu luz á las estrellas; á la luna le exijas tu esplendor; con tu puesta la noche tambien sellas. La mañana embelleces con tu albor, y en tantas causas para mi tan bellas le debes tu existencia al Hacedor.

Eduardo Retj.

casi inespugnables si se habian de tomar las trincheras abiertas por los carlistas y si se habian de saltar las talas de arboles, alcantarillas voladas, ordenadas hacia ya tiempo por el general Olla.

Por causa de las raciones perdiéronse algunas horas, retraso que, á haberse podido evitar, hubiera hecho menos costoso el avance, porque estaba entonces solo Andéchaga defendiendo el paso.

Echagüe con la primera division fué el encargado de subir por el estribo de la derecha y tomar el pico de Haya; Martinez Campos de atacar las posiciones de la izquierda hasta apoderarse del otro pico, destacando á la brigada Beaumont á ocupar el pueblo de Talledo, cuando en el ataque de las alturas se hubiera avanzado lo bastante para la mútua proteccion del movimiento, y Reyes con la tercera division permaneció en Oltañez, en reserva para custodiar convoyes y hospitales, enviar municiones y preparar á las tropas su racionamiento.

Rompióse la marcha, incorporándose Concha á la primera brigada que debia tomar las posiciones atrincheradas que tenian los carlistas de frente y flanco, aumentando la defensa egiendo bosque de robles que cubre las rapidas pendientes.

Las grandes alturas, la pendiente y el calor sofocante hacian penosísima la subida; sin embargo, no costó mucho el tomar la primera posicion; pero en la segunda trabóse un reñido combate que no concluyó sino cuando dos

do que habia sido del batallon cazadores de Segorbe).

Cuando se fortificaban estos puntos, presumiendo ya los carlistas cual seria el ataque combinado de Serrano y Concha, el teniente coronel de zapadores Sr. Arj. lo quiso fortificar todas aquellas alturas; pero Elio se lo prohibió, diciéndole eran completamente innecesarias.

Concha pues se señoreó de ellas, acusándose de público á Elio de no haber querido concurrir con sus fuerzas á defenderlas.

No es posible creer que el ataque fuera un amago, y que por salvar á Valmaseda se detuviera en el valle de Arcentalles, y no cabe esta disculpa, puesto que es inmensamente mas corto cruzar la cuerda del gran círculo que tenía que marcar el enemigo, que seguir éste en una gran extension. Además, el general que presencia una batalla, y ve el centro desguarnecido y de aqui la posibilidad de que sean derrotados y copados los defensores de las alas, debe, ó retirar estas fuerzas, ó cubrir con las suyas el centro, todo, antes que perder cuatro batallones de valientes.

El duque de la Torre, ayudando muy oportunamente la operacion de Concha, dispuso que Laserna marchara por la carretera de Sopena, y que la division de vanguardia se corriera por los montes de Arenillas y Corbera á darse la mano con la izquierda del tercer cuerpo; Murales de los Rios llegó, siguiendo los estribos de esta cordillera, al pueblo de Montellán, y marchando por la izquierda de la carretera, fué un batallon á apoderarse de

checho, que les dió órden de trasladarse conmigo á Traslaviña, habiendo antes pedido al brigadier Aizpúrua me enviase alguna fuerza desde la posicion que cubria, como lo hizo, enviándome dos compañías de guipuzcoanos para con sus fuegos proteger la retirada, como lo hicieron, de los dos batallones castellanos que no tenian ni un solo cartucho.

Andéchaga habia desplegado uno de sus dos batallones en la extrema derecha, distante tres kilómetros de la izquierda, suponiendo siempre, lo mismo que Velasco, que el centro, que por lo quebrado y difícil pendiente era de facilísima defensa, estaria ocupado por algunas otras fuerzas; mas no era así, Elio no las habia cubierto; de aqui su asombro al ver en poder de los liberales aquella posicion, que siendo el centro, no solamente imposibilitaba á los carlistas de derecha e izquierda el sostenerse en las suyas, sino que estaban en inminente peligro de ser copados, y tal vez hubieran tenido esta desgracia, si no fuera que el valiente 7. de Guipuzcoa, que llegaba en aquel momento, contuvo al enemigo.

Los batallones de Andéchaga pasaron entónces á municionarse retirándose de Talledo, y estando su general examinando los movimientos del cercano enemigo, recibió un balazo que le quitó la vida, muriendo al mismo tiempo el capellan del E. M. y cayendo heridos algunos ordenanzas. Los batallones habian perdido tambien gran número de sus jefes y voluntarios, muriendo como un héroe el comandante Saliquet (comandante graduado

batallones Bañqueron la trinchera por ambos lados, quedando así en poder del enemigo.

La última posicion, el pico de Haya, era formidable; tenia á la mitad de su falda una gran trinchera, siguiéndola despues una escarpada pendiente, cubierta de bosque y de jarales.

El batallon carlista de Arlanza, guiado por Velasco, llegaba en aquel momento (avisado, como se recordara, por Elio, por medio de Simon); formóse á pecho descubierto, rompió el fuego, y con el teson del soldado castellano sostuvo hasta que empezó á escasear los cartuchos; entónces Velasco lo reforzó con el batallon del Cid, que subió á la carrera, desplegado una guerrilla por su izquierda y se unió á los de Arlanza. Solo aquellos dos batallones; que contaban á 400 plazas cada uno, sin esperanzas de recibir refuerzos ni municiones y á pecho descubierto, hicieron tan heroica resistencia, que merecieron grandes elogios de Concha y fueron la admiracion de todos. Allí probaron una vez mas los heroicos castellanos, que á pesar de ser los mas desatendidos, eran los voluntarios mas valientes.

Corrian las horas de la tarde, y el esfuerzo tenaz de los castellanos hacia suponer que aquella posicion no se conquistaba.

Mandó Echagüe cargar á la bayoneta, púsose á la cabeza, y dando ejemplo, llegó casi á la posicion; pero lo penoso de la subida, el gran cansancio de las tropas y una furiosa carga de los castellanos le hizo perder terreno, hasta el punto que no le fué posible pasar de la mitad de la cuesta; Concha entónces

Aguardiente importado: triple anís 28 grados acreditados señores Requena y otros: dicho ranio y condiciones de la ciudad, aviso á mi celeridad, honrarne con sus pedidos, honradamente pedidos de los señores, y otras cosas. Despacho exclusivo en Bosch, Barcelona, 2, bajo

BOLETIN DE SANTOS DE HOT. San Juan de la casa Real de Valois natal de este santo, cuenta con descendientes á Félix Juan de Mata de la escuela Santisi y Trinidad, institucion de cautivos. Desde su comienzo á dar brillantes con el conde, que se dedica al cultivo de la tierra para distribuirlos entre los pobres y mas de una vez se despoja para cubrir las carnes de los ó Félix sus penitencias, y á los 75 años de su edad, merecimientos, le llevó el descano. SANTOS DE MAÑANA. La P. de la Señora. CULTOS Cuarenta y Horas. Concepcion de San Nicolas, parroquia de la Guardia y Regio Sacramento se descubren á las cinco de la tarde. Mañana empieza en la iglesia de la Presentacion de Nuestra Señora. CORTE DE MARIA. Hoy viene de la Alegria, en San Salvador. Solemnes Cuarenta y Horas. Congregacion de la Guardia y Regio Sacramento celebra igual de San Nicolas. Hoy jueves, último de la Congregacion la Real Congregacion de la Real Congregacion de San Nicolas, A las siete dirá la Misa el Sr. D. Salvador Gay, y predicará el M. I. Sr. Dr. D. F. Por la tarde á las cuatro y media se celebrará una solemne misa en honor de las almas de los congresos.

AVISOS OFICIALES Servicio de la plaza para el 20 de octubre. Parada: Los cuerpos de la Guardia Real. Jefe de día: D. Gabino Sagasta. Hospital y provisiones, octavo. Paseo de enfermos y conductores de sus carruajes y Barberos al Hospital. El comandante graduado sacristán, Manuel Castro. AVISOS DE COMPROVACION El Iris.—Sociedad Recreativa de la junta directiva se convocó á la junta general que se celebró el corriente, á las ocho de la tarde.

CONTRA LAS LOMBRICES CONTARÁ EN LOS ESTABLECIMIENTOS

IMPORTANTE. BUQUES DE VAPORES EL SANTA ROSA saldrá de este puerto el 22 del corriente para Alicante, Cartagena, Málaga, Vigo, Carril, Coruña, Rivedor, Gijon, Santander y admitiendo carga y pasajeros. EL EDITH HOLME para Londres el corriente. EL MINERVA para Glasgow el 21 del corriente. EL EUROPA para Londres el corriente. EL TYRIAN para Boston el corriente. EL VAPOR COLOMBIA de A. Lopez y C. saldrá de este puerto el 23 del corriente, á las diez de la mañana en punto para Madrid, Puerto-Rico y Habana, teniendo cargo y pasajeros muchos puertos y para los de Gijon, Gijón, Nueva y San Juan de Cuba, con trasbordo en el Puerto de otro vapor de la Empresa.

NOTA. No se darán mas boletines de este comercio de pasajeros ni comunicaciones que se pidan hasta el 24 del corriente, á las dos de la tarde.

Consignatarios: Sres. Dart y de la plaza de Calatrava, 2, bajo.

EL TERCIANO para Barcelona del corriente,

aciones que se pre... de celebrarse el... con el... aniversario de... edad, son los siguientes...

Aguardiente imperial Setabense... triple añejo 28 grados, fabricacion de los... señores Requena e hijos, proveedor de la Real casa...

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY. San Félix de Valois, fr. La casa Real de Valois en Francia, patria natal de este santo, cuenta por uno de sus santos...

SANTOS DE MAÑANA. La Presentacion de Nuestra Señora. Mañana empiezan en la iglesia del convento de la Presentacion de Nuestra Señora al Templo...

CULTOS. Cuarenta-Horas. Concluyen en la iglesia parroquial de San Nicolas, por la Real Congregacion de la Guardia y Oracion al Santisimo Sacramento...

Mañana empiezan en la iglesia del convento de la Presentacion de Nuestra Señora al Templo...

CORTE DE MARIA. Hoy visita a Ntra. Señora de la Alegria, en San Salvador.

Solemnes Cuarenta-Horas que la Real Congregacion de la Guardia y Oracion al Santisimo Sacramento celebra en la iglesia parroquial de San Nicolas.

Hoy jueves, último de Cuarenta Horas, celebrara la Real Congregacion su fiesta principal. A las siete de la tarde se descubrirá el Dr. D. Salvador Gay...

Mañana a las diez aniversario en sufragio de las almas de los congregados difuntos.

AVISOS OFICIALES. Servicio de la plaza para el 20 de noviembre 1879. Parada: Los cuerpos de la guarnicion.

AVISOS DE CORPORACIONES. El Iris.-Sociedad Recreativa.-Por acuerdo de la junta directiva se convocó a los señores socios...

cial, situada en la calle de Libreros, frente a la Universidad. Valencia 18 noviembre de 1879.-El Secretario, Alberto Montagud.

Casino Nacional.-Esta sociedad celebrará baile el sábado 22 del corriente, a las tres de la tarde, celebrará esta Comision sesion pública, propagando la linfa vacuna procedente del Gov-pox de Gloucester...

Instituto médico Valenciano.-Comision Central de Vacunacion.-El sábado 22 del corriente, a las tres de la tarde, celebrará esta Comision sesion pública...

TEATRO PRINCIPAL.-Funcion para hoy jueves 20 de noviembre de 1879.-Frasquito. -¡Tierra!-La Voz Pública.-A las ocho.

TEATRO DE LA PRINCESA.-Funcion para hoy jueves 20 de noviembre de 1879.-La mujer de un artista.-El Gato negro.-A las ocho.

TEATRO DE RUFANA. Funcion para hoy jueves 20 de noviembre de 1879.-A beneficio de la primera actriz D.ª Rita Longoria.-Inocencia.-Se dá dinero.-A las ocho.

TEATRO Y CIRCO DE APOLO.-Compañia Ecuestre y Gimnastica de Alegria y Chiesi.-Funcion de moda, para hoy jueves 20 de noviembre de 1879, a las ocho de la noche, turno impar...

Precios, los de costumbre.

Correspondencia particular.

Madrid 18 de noviembre de 1879. Sr. Director de «El Católico».

Muy señor mío amigo: En la sesion de ayer en el Congreso hubo un detalle que no debe pasar desapercibido. Presenté un proyecto de ley...

Un periódico explica en pocas palabras la razon de haber aprobado el Congreso el citado proyecto de ley: «Porque el Sr. Ulloa, dice, murió constitucional, y hoy hay menoría constitucional en las Cortes...»

buen trato, pero nada mas, así la pension de la viuda de Pacheco, que, a mas de ministro, fue jurista-consulto, y un publicista de primera talla...

De noticias políticas hay gran escasez hoy; hechas las paces entre el gobierno y Romero Robledo, ha vuelto la tranquilidad al mar de la política...

En los círculos políticos se comentaba mucho el hecho de haber salido el día de la Torre para sus posesiones de Andalucía donde piensa permanecer un mes...

Activanse los preparativos para la boda. En el palacio de Oriente se está disponiendo las habitaciones que ha de ocupar la archiduquesa...

En la reunion que celebró ayer la comision del Senado que entiende en el proyecto de abolicion de la esclavitud, se introdujeron importantes variaciones...

Los amigos del gobierno dicen que esta última variante no desvirtúa en poco ni en mucho la abolicion de la esclavitud...

El criterio en el cual se inspira la comision del Senado, es muy aproximado al que prevaleció en la de reformas de Cuba.

El proyecto de ley a que se refiere el anterior decreto. Ministerio de Hacienda.-Ley de 13 de noviembre, disponiendo que la Archiduquesa Maria Cristina, desde el día que celebre su matrimonio...

El proyecto de ley a que se refiere el anterior decreto. Real decreto de 15 de id., autorizando al ministro de Hacienda para presentar a las Cortes un proyecto de ley concediendo un crédito extraordinario al presupuesto del ministerio de Marina...

El proyecto de ley a que se refiere el anterior decreto. Real decreto de 15 de id., autorizando al ministro de Hacienda para presentar a las Cortes un proyecto de ley declarando permanente el crédito extraordinario de 495,000 pesetas...

El proyecto de ley a que se refiere el anterior decreto. Real decreto de 15 de id., autorizando al ministro de Hacienda para presentar a las Cortes un proyecto de ley declarando permanente el crédito extraordinario de 495,000 pesetas...

El proyecto de ley a que se refiere el anterior decreto. Real decreto de 15 de id., autorizando al ministro de Hacienda para presentar a las Cortes un proyecto de ley declarando permanente el crédito extraordinario de 495,000 pesetas...

El proyecto de ley a que se refiere el anterior decreto. Real decreto de 15 de id., autorizando al ministro de Hacienda para presentar a las Cortes un proyecto de ley declarando permanente el crédito extraordinario de 495,000 pesetas...

El proyecto de ley a que se refiere el anterior decreto. Ministerio de Gracia y Justicia.-Compilacion general de las disposiciones vigentes sobre el Enjuiciamiento criminal.

Los diputados cubanos visitaron ayer al presidente del Consejo y le manifestaron que, estando los elementos conservadores de la Isla conformes con los proyectos de reformas acordados por el gobierno...

La prensa de la situacion viene engalanada con las frases mas pomposas y mas expresivas por la paz celebrada entre los elementos de la mayoría que apoyan al general y al señor Cánovas...

Con tal motivo enardecen la arrieta existente en el partido liberal-conservador e increpan a las oposiciones, porque la ponian en duda o la negaban.

Que habia disidencia no lo han dicho las oposiciones, sino los mismos órganos conservadores-liberales; que se haya acabado esa disidencia, nada tiene de particular...

Los principales modificaciones se refieren al patronato, el cual se reforma en sentido restrictivo, y hasta parece que se ha introducido una frase en el artículo primero...

Los amigos del gobierno dicen que esta última variante no desvirtúa en poco ni en mucho la abolicion de la esclavitud...

El criterio en el cual se inspira la comision del Senado, es muy aproximado al que prevaleció en la de reformas de Cuba.

El proyecto de ley a que se refiere el anterior decreto. Real decreto de 15 de id., autorizando al ministro de Hacienda para presentar a las Cortes un proyecto de ley declarando permanente el crédito extraordinario de 495,000 pesetas...

El proyecto de ley a que se refiere el anterior decreto. Real decreto de 15 de id., autorizando al ministro de Hacienda para presentar a las Cortes un proyecto de ley declarando permanente el crédito extraordinario de 495,000 pesetas...

El proyecto de ley a que se refiere el anterior decreto. Real decreto de 15 de id., autorizando al ministro de Hacienda para presentar a las Cortes un proyecto de ley declarando permanente el crédito extraordinario de 495,000 pesetas...

El proyecto de ley a que se refiere el anterior decreto. Real decreto de 15 de id., autorizando al ministro de Hacienda para presentar a las Cortes un proyecto de ley declarando permanente el crédito extraordinario de 495,000 pesetas...

El proyecto de ley a que se refiere el anterior decreto. Real decreto de 15 de id., autorizando al ministro de Hacienda para presentar a las Cortes un proyecto de ley declarando permanente el crédito extraordinario de 495,000 pesetas...

los Dardanelos 60 buques mas con cargamento de trigo destinados a los principales puertos del Mediterraneo y el Océano. En igual época del año anterior no pasaron mas que una tercera parte de dicho número...

Roma 17.-Se asegura que han terminado ya por completo las negociaciones para un arreglo entre el Vaticano y la corte de San Petersburgo.

Se anunció la próxima llegada a esta capital de un encargado de negocios de Rusia, acreditado cerca del Papa.

Segun una correspondencia recibida por la Agencia Fabra, el Consejo de ministros de Francia aprobó la licteria a favor de los inundados de España...

Paris 18.-La fiesta a beneficio de los inundados de España se ha aplazado del 11 al 14 de diciembre.

Viena 18.-Ayer salió con direccion a España la Archiduquesa Cristina acompañada de su madre.

El Emperador de Austria, varios individuos de la familia imperial y muchos de la aristocracia austriaca y el embajador de España...

La comision de diputados ha aprobado sin enmienda la proposicion de ley del gobierno, prorrogando la ley relativa al armamento del ejército austriaco.

Bruselas 18. En el meeting que ha tenido lugar, se ha pedido que el gobierno llamo al representante de Bélgica cerca del Vaticano.

Constantinopla 18. El Sultan ha nombrado al Sr. Bakers su representante, con la mision de vigilar la ejecucion de las reformas en el Asia menor.

Berlin 18. El heredero del trono imperial de Rusia y la princesa salieron anoche para San Petersburgo a las once y cuarto, despues de haberse despedido cordialmente de la familia imperial de Alemania.

Imprenta de J. Guix, Cavanilles, 3.

CORREO DE MADRID

NOTICIAS GENERALES.

La «Gaceta» del 18 contiene las siguientes disposiciones: Presidencia del Consejo de ministros.-R. al decreto de 3 de noviembre...

Ministerio de Hacienda.-Ley de 13 de noviembre, disponiendo que la Archiduquesa Maria Cristina, desde el día que celebre su matrimonio...

Real decreto de 15 de id., autorizando al ministro de Hacienda para presentar a las Cortes un proyecto de ley concediendo un crédito extraordinario al presupuesto del ministerio de Marina...

Real decreto de 15 de id., autorizando al ministro de Hacienda para presentar a las Cortes un proyecto de ley declarando permanente el crédito extraordinario de 495,000 pesetas...

Real decreto de 15 de id., autorizando al ministro de Hacienda para presentar a las Cortes un proyecto de ley declarando permanente el crédito extraordinario de 495,000 pesetas...

CHOCOLATES MEDICINALES DE D. PEREGRIN BAYARRI.

Contra las lombrices, histérico, palpitaciones, purgantes, etc. etc. En vista de la gran aceptacion que han merecido nuestros chocolates en todos los puntos que hemos constituido depósitos por los resultados obtenidos...

Table with columns for VALENCIA, ALCOY, BURRIANA, CASTELLON, CARCAGENTE, CABANAL, CHESTE, DENIA, DENIA, OLIVA, LIRIA, PALMA, PATERNA, SUEGA, TARRAGONA.

IMPORTANTE. Para acreditar la verdadera legitimidad de estos chocolates, cada paquete llevará la firma y rúbrica del autor. Depósito al por mor calle dels Drets, núm. 6, Valencia.

BUQUES DE VAPOR. EL SANTA ROSA saldrá de este puerto el 22 del corriente para Alicante, Cartagena, Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Burdeos, Gijón, Santander y Bilbao...

REALIZACION DE GÉNEROS. En el entresuelo de la calle de San Cristóbal núm. 4, continúa la venta de todos los existentes en el mismo, a precios tan sumamente baratos...

GUANO DEL PERU. Calidad y precio unificados. CALIDAD: con mas de 9 por 100 de amoniaco, y de 25 por 100 de fosfatos. Garantizan estas dosis repetidos análisis hechos por los señores: Dr. D. José Monserrat, catedrático de Química...

SIN IGUAL purgante por su eficacia y economía, se obtiene con las píldoras de Podó=ino, fórmula de los hospitales y escuela médica de Londres. SIN IGUAL en su eficacia por los efectos rápidos y naturales que duce...

Licor brea de Múnera. Contra la tos, catarros pulmonares, afecciones de la garganta y de los órganos respiratorios; herpes, escrófulas y demás enfermedades de la piel...

FÁBRICA DE CAJAS PARA DULCES DE N. MELENDEZ. Calle de la Sorolla, número 49. Las personas de buen gusto encontrarán en esta casa un completo y caprichoso surtido de cajas para dulces, propias para Regalos, Bodas y Bautizos.

ZAPATOS DE CAMPO con suela de cáñamo y para los que son delicados de los pies. El dueño de la acreditada fábrica de la Fuente, calle de Murillo, antes Carda del Empedrado, núm. 26, junto a la calle del Palomar, desea de complacer aun a las personas de gusto mas esquisito...

BEBIDA PARA LOS NIÑOS La prueba mas dolorosa por que pasa la infancia, es la dentición, y dá lugar a accidentes tan graves, que comprometen muchas veces la vida de los niños...

ECONOMIA Y PRECIO FIJO: VERDAD.

TIENDA DE LA TORRE, RAMILLETES, 10

Los señores que se dignen favorecer este establecimiento con su presencia, podrán apreciar una lealtad en el trato y una economía en los precios, dignos de llamar la atención. Tenemos a su disposición un completo y variado surtido de géneros de lana de invierno, patenes para pantalones y trajes desde 10 y 31 rs. vara hasta los mas superiores, capuchas de merino con defectos de fabrica, desde 40 rs.; pañuelos desde 17 rs.; merinos con mezclas a 2 y 3/4 vara, y clase buena todo lana a 6 rs. vara; pañuelos de invierno grandes desde 8 rs. en adelante; mantas, llasadas, colchas, bufandas, bayetas, camisetas, retortas, zarzas, cretonas y pañuelos de seda, cuyos géneros podremos ofrecer con precios grandemente reducidos.

10, Ramilletes, 10.

LA LÁMPARA CATALANA,

5, CARDA, 5.

ALMACENES DE PETROLEO Y LAMPISTERIA.

Completo surtido en toda clase de lámparas recibidas de las principales fabricas de Francia y Alemania, a precios sumamente económicos.

Petróleo de 1.ª.—Servicio á domicilio, ventas al por mayor y menor.

Société Saint Gobain Chauny et Giroy.

GUANO SAN GOBAIN.

Abono completo intensivo y superior al del Perú.

Venta con garantía real y efectiva.

Composicion: Amoníaco de 8 a 9 por 100
Fosfatos todos ASIMILABLES de 20 a 22
POTASA (considerada anhidra) de 3 1/2 a 4 1/2.
(Equivalente á sulfato potásico) de 6 1/2 a 8 1/4.

Precios: De 20,000 kilogramos en adelante 16 rs. (los 100 kilogramos) Al por menor 130 / mos.

Almacenes: Camino del Grao, núm. 94, junto al ferrocarril de Tarragona.

Garantías: La composicion del guano se garantiza por escrito en las facturas de venta, que constituyen así un verdadero contrato.

Para comprobar la composicion del abono, las muestras deberán sacarse de los MISMOS SACOS que el comprador adquiere y á presencia de ambos contratantes ó de quien les represente.

NOTA: El comprador que no exige una garantía formal de los abonos que adquiere, compromete sus intereses y fomenta el fraude.

Se vende sulfato de amoniaco.

Gran

FABRICA DE CAJAS

Para bodas y bautizos.

Completo surtido de cajas para la fabricacion de abanicos.

Fabricacion especial para todas las industrias y artes

JOSE SANZ, MAR, 57.

JARABERIA

DON RAMON RIVES,

plaza del Mercado, núm. 40.

- De achicorias. » cortexas de cidra.
- » goma.
- » agraz.
- » malvabisco.
- » membrillos.
- » granadas, etc. etc., a 4 rs. frasco de 11 onzas.
- De flor de naranjo. » yerba-luisa.
- » bálsamo de Tolú.
- » acanás.
- » frescos.
- » manzanos.
- » melocotonos.
- » té, a 6 reales frasco de 11 onz.

Limonadas gaseosas en polvo, á la menta, cidra bergamota, anís, rosa, etcétera, etc., a 2 rs. caja de 12 refrescos. Docena de cajas, 18 rs. Jarabes medicinales y de refrescos.—Especialidades nacionales y extranjeras.—Completo surtido de artículos para fotografía. Papel albominado doble marca.—Venta al por mayor con descuento para los señores farmacéuticos. La casa responde de la esmerada preparacion de todos sus artículos. Se reparten y remiten gratis estensos catálogos.

Los Alcoyanos.

Tienda de géneros ultramarinos y gran fábrica de féides sémolas y harinas, movida al vapor y premiada en cinco exposiciones.

Igualdad de precios y estos equitativos: entre otros géneros, hay los siguientes de clases superiores: Quesos, maticas, embuditos, aceitunas sevillanas viejas, especiales por su exquisito gusto. Pases de Denia nuevas, galletas, conservas, pasta para soppas, sémolas y harinas elaboradas en la fábrica de esta casa. Garbanzos castellanos de la nueva cosecha, muy finos: vinos y hicores; sal blanca para la mesa en paquetes de varios tamaños; almidón marca «La Sirena», de clase inmejorable.

Calle del Trench, núm. 15.

Vda. de M. M. Errando,

calle de la Abadía de San Martin, 8.

Compra toda clase de papel del Estado, cupones de todas clases, láminas del empréstito de 175,000. 000, facturas de recibos presentados, carjetas de cupones, deuda del personal del 3 por 100 y 2 por 100, consolidado interior y exterior, láminas del 2 por 100, deuda del material, subvenciones de ferrocarriles y todas clase de papel que tenga cotizacion. También compra acciones y obligaciones de Alansa, Valencia y Tarragona, obligaciones de Medina del Campo á Za ora y las de Orense á Vigo.

ALMACEN DE MADERAS

Grandes desembarques de maderas en Minas y La Roda, procedentes de los montes de Sierra-Segura y Cuenca, de la que quedarán completamente surtidos los almacenes de los Sres. Blas Martí e hijos, en Jativa y Valencia, Orilla del Rio 19, junto al puente de Serranos.

Con este motivo la recomendamos á nuestros numerosos parroquianos por su buena calidad, y particularmente á los maestros carpinteros, por su habilidad, á la par que les prometemos una gran economía en los precios.

MUCHOS SON

los géneros que se han recibido para invierno y particularmente de novedad.

Para vestidos

casimires, popelines, satenes, diagonales, parisienas, crepelinas y otros.

Para adornos

lisús, muares, brocados, seda y chinecas.

Para abrigo

terciopelos, lana, chales bordados y pañuelos punto de todas clases y tamaños.

PAQUETERÍA

Dedicada una gran parte del establecimiento para un estenso ramo, y surtido abundantemente, hay toda clase de sus artículos lo mismo que MERCERIA Y PASAMANERÍA.

Martin Casanova, plaza de Cajeros, 3.

NOTA. Se han rebajado muchos géneros para conseguir su pronta realization: Tartanes todo lana para batas á 8 rs.—Linas para vestido á 2 2/2 reales.—Reps, portiers y yutes á 9 rs.—Filtros almohoras á 10 rs, y otros varios con precios muy baratos.

Corsés franceses.

Nuevo surtido de Corsés de París, de faja, para señoras gruesas, y otros de formas elegantísimas para bien vestir, en el

GRAN BAZAR

de EQUIPOS para NOVIAS
Barcas 27, esquina al teatro Principal.

En bordados, encajes, sábanas bordadas, mantelerías iglesias y ropa fina para señoras y niños, hay en esta casa todo lo mejor que viene por extranjero, en precios al alcance de todas las fortunas; por esto encontraran:

JUEGOS de sábana y almohadones bordados, grandes tamaños, de 2.500 rs. y de diez duros.

PECHERAS bordadas de 400 rs. y de dos pesetas.

PAÑUELOS de encaje para la mano, de 1.000 rs y de tres de pesetas, y por este órden todos los demás artículos.

En equipos de novias, faldas y capas para cristianar,

hay las formas y dibujos mas elegantes, en confeccion de toda confianza. Para las familias que hacen ropa en casa, hay siempre ocho ó diez mil piezas de bordados y encajes á precios convenientes.

Barcas, 27, esquina al teatro Principal.

Cafés

de Moca, Caracolillo y Puerto-Rico

Hemos hecho acopio de las mas superiores clases y de procedentes legítimos, para atender á la gran salida que tenemos de este articulo en cafés, tostados, en grano, y especialmente de los molidos en paquetes de 80 gramos, ó sean tres onzas, cuya superioridad es bien conocida de los consumidores de esta capital y de todas las poblaciones de la provincia. Si se toma en cantidad se hace descuento.

LOS ALCOYANOS

Tienda de géneros ultramarinos y gran fábrica féides, sémolas y harinas, movida al vapor.

CALLE DEL TRENCH, 15.

DÉPÓSITO

MAQUINAS PARA COSER

Guillermo Malabouche,

PLAZA DE LA PELOTA, frente donde estaba antes el correo.

Máquinas sistema Singer las mas perfeccionadas por Wertheim, Braybury Kaiser; máquinas circulares y sistema Howe, Belgravia, Whelers Wilson, silenciosas perfeccionadas, Wilcobs et Gibbs, Hurte, etc. etc.

Máquinas especiales para coser guantes y para hacer bordados á coitinajes, equipos, trajes, etc.

Máquinas especiales para guarnicioneros, para coser en hilo emceerti máquinas para sacos, velas y demas de tejido grueso; máquinas hac calceta.

Pagos á plazos presentando buenas garantías.

Sodas las máquinas son garantizadas.

Depósito de agujas, hilos y sedas.

FENTA VALENCIANA.

Se vende este excelente abono en la fabrica que la sociedad Blay y Solieres ha establecido junto á la Cruz Cubierta de la calle de San Vicente, carretera de Madrid, á los precios siguientes.

Fenta valenciana de primera clase, 14 rs. quintal.—Fenta id. segunda, 12 rs. quintal.—Fangos ricos en fosfatos, procedentes de cloacas y valladares, propios para estercoleros, 8 rs. quintal.—Caldos abundantes en materias azoadas, para emplearlos como abono líquido, á precios convencionales ó según análisis.

Pago al contado. Los pedidos se pueden dirigir á la citada fábrica ó á las de la sociedad, calle de San Vicente, 153, pról.

AGUARDIENTES Y LIGORES.

Precios corrientes.

Imperial Setabense 1.ª. 10 rs, con casco y 8 sin él.
Uñice aromatizado de 2.ª. 7 " " " " " "
Triple anís 23 grados. 7 " " " " " "
Garrafones de Ginebra con envase, á 80 rs. uno.

Sigue la venta de naranjos, hoy sin muestra á la puerta no confundir a casa con la del lado que antes se titulaba masia de la constancia.—Despacho de Dina mita para la explotacion de terrenos y trabajos debajo de agua.

Barcelonina, núm. 9, bajo y principal.

LAS PERSONAS

que necesiten purgarse frecuentemente, no encontrarán purgante mas económico, cómodo y suave que las píldoras de «Podofilino», fórmula de lo hospitalis y escuela medica de Londres; que al precio de 7 rs. caja grande y á pequeña, con prospecto, se vende en la farmacia de Quesada, llamada de la Trinidad, plaza de la Merced, núm. 7, junto al Mercado, Valencia.

GUANO SUPERIOR DEL PERU CONCENTRADO



GIBBS.



Patente
Catorce medallas internacionales.

La celebridad y reputacion de este Guano en los principales mercados de Europa y de América es tan grande como justa.

La agricultura de todos los países y los mas eminentes químicos de Inglaterra y otros puntos lo reconocen como uno de los mejores y mas ricos guanos del Perú y sin rival por sus especiales condiciones.

Los sacos llevan el plomo y privilegio opatente del Gobierno de Inglaterra.

Los certificados de los análisis se exhibiran á los compradores que lo soliciten.

PRECIOS.—125 rs. los 100 kilogramos desde 30,000 en adelante, y 135 rs. en cantidades menores.

Al contado, tomado en la báscula. Almacenes, Camino del Grao, al lado de casa el Enguerino.

Para pedidos y demas informes, dirigirse á los únicos importadores y representantes en España.

Sres. R. GARNIER y Comp., calle de Valencians, núm. 4, principal.

Subasta.

A voluntad de su dueño, y á cargo del corredor D. José Lerena, continua la subasta de once hañegadas de tierra huerta en el término del Puig, partida del Caballo. Proceden de bienes nacionales y están satisfechos todos los plazos.

La lleva en arriendo Joaquín Benet, que vive en Rafelbunol, y José Giner, vecino de Valencia.

Y una casa de nueva construcción, situada calle de Cervantes, núm. 7, sin manzana; que consta de dos casas bajas y patio, con un piso principal y cuatro habitaciones encarradas en los dos pisos restantes. Tiene huerto y es de libre procedencia.

Remate.

A voluntad de su dueño y á cargo del corredor D. José Lerena, se rematará, si la postura fuere competente, en el despacho del notario D. Manuel Atard, plaza de Manises, núm. 6, el día 24 del actual y once horas de su mañana, una sola escalerilla con dos habitaciones, sita en esta ciudad, calle del Pozo, núm. 5

Es de libre procedencia. Los títulos están de manifiesto en el despacho de dicho notario.

Venta.

El corredor D. José Lerena tiene para vender un campo de tierra huerta en término de Alboraya, partida del Mar, que linda con la acequia del Mar, camino nuevo de este nombre, con D. Antonio Espinosa, y por dos partes donña Josefa Cantos. Es de libre procedencia.

Una primera habitacion de la calle del Museo, núm. 2. De libre procedencia.

SUBASTA Y REMATE.

Procedente de cierta testamentaria, se vende una casa en esta ciudad situada en la plaza del Mercado, núm. 68 y 69; consta de cuatro grandes puertas á dicha plaza del Mercado y una á la calle de Ercilla, antes de la Lonja, y á despacho, tres habitaciones y terrado: no ha pertenecido á bienes nacionales.

Produca en renta 13870 reales anuales. Se adjudicará al mejor postor el día 6 de diciembre á las doce de su mañana en el despacho del Notario D. Miguel Tasso, plaza de la Almoína, núm. 4, en cuya oficina se hallan de manifiesto los títulos de pertenencia y condiciones de la subasta.

CARAMELOS

vegetales de FE, para la curacion rápida, segura y radical de la tos y constipado.

Cuatro ó cinco caramelos tomados durante el dia, y uno ó dos por la noche, disueltos estos últimos en media taza de agua caliente ó de infusion de flor de malva y thé, curan la tos y los constipados, por crónicos que sean estas dolencias.

Los que padecen del pecho, encuentran gran alivio usando los CARAMELOS DE FE.

La dosis para los niños es la mitad ó cuarta parte de la indicada segun la edad.

Como higiénicos y preservativos, los recomendamos á los señores predicadores, abogados, catedráticos, maestros, artistas liricos y dramáticos, y á cuantos tengan necesidad de hablar mucho ó de esforzar la voz.

Las personas que frecuentan los templos, teatros, salones y sitios muy abrigados, evitaran los constipados y pulmonías tomando un CARAMELO DE FE á la salida de dichos lugares.

Botica calle de San Vicente, número 17, y en Castellón, Botica de Pitarch, calle de zapateros.

LA MORERA

Barcas, 44 y 46.

ULTRAMARINOS.

Manteca del pais y extranjera. Quesos Gruyer, Bola, Manchego y Mahónés. Salchichon de Vich superior. Jamones de York, Westfil y Aragón. Chorizos de

MANZANILLA

Se acaba de recibir de superior calidad, de 10 rs. botella. Ultramarinos de la Morera.

GARBANZOS

De gran tamaño y superior calidad: constante surtido. Ultramarinos de la Morera, Barcas, 44 y 46.

VALDEPEÑAS

Verdadero, sin adulteracion, embotellado y lacrado, 12 botellas, 26 reales sin casco.

Macon de Reus lejítimo, embotellado y lacrado, 12 botellas 32 reales sin casco.



Calidad garantizada.

Contiene, segun análisis hechos por los señores Dr. D. Jose Monserrat, catedrático de química, Dr. D. Pedro Múster, catedrático de agricultura, Dr. D. Francisco Castell, ex-profesor de industria rural, Amoniaco, de 8 75 á 9 por 100 Fosfatos 22 á 25

Sulfato de potasa } 7 á 8 Sosa y magnesia } 7 á 8

PRECIOS. Por partida de 30,000 ki. arriba, 132 rs. los 100 kilogramos

menos de 30,000 kilogramos, 137 rs.

Al contado y tomado en la báscula.

Los pedidos se dirigirán á los únicos introductores EN ESPAÑA, señores Carreres y Carreres, calle de D. Juan de Villarrasa, 11.

Depósito central para la venta: en el camino del Grao, almacén denominado Parador del Puerto.

Los siguientes pápetables y querido a Francia, el cual frecuentemente trae noticias importantes que, por regla general, están destinadas á las tas de nuestro amigos vadas.

Dice así la carta: «Me preguntaba V. últimas cartas mi conciencia que podría trostra muerte del príncipe de Orleans, en su esperanza de que nutririan mucho las suceler, en efecto, los príncipes de Orleans á ponerse del lado de lo histórico de esta rra de Francia.

Pero 29 de febrero de todos Orleans y susion que parec ser dal, sin remontarnos dos, se gloria de n de Real, Luis Felipe dad, príncipe francés no hasta la punta de jilíó suscribir una e bineto inglés, jurado su rey y soberano leg exposición le valió 5 último, el conde de cion moral de su raz su padre al testar le lico y servidor apasio Francia y de la Rey Va V, pues, lo q lean, legítimos suces del caballero Enri Y si esta poyenir cia, no es mejor el que tará la ley Ferry, pe bitrario despojo mate rian en masa todos le no sea moverá. Esto es mas grave de su importancia e tiene lugar. A pesar to en que aparetem debe ignorar la indif está preparado para que cada palabra de cion». La electricidad instantínea invasio franceses que no pue Hoy no es ya posible Esto debe consolar t ver circular moneda cada. Cualquiera que será conocido como t es un gran bien. Y como lo será, y adentad por las demas na solver las tinieblas y Los asuntos político bien aquí la atencion cionales suban al po Dican que Sagasta a pere sin impaciencia pero es probable, por Sagasta es en el ór á los con-stitucionales pública y á los posit quien debe saberlo, s constitucionales sivi sea lo que se llama En cambio, despu despues de otras t consultas reales, sub

Los enfermos que

ufren por impurezas ó infeccion de vicios humorales en la sangre, así como por su crasitud é irregularidades de la circulacion, se curan con el

ENOLATERO ZARZA-COSTAS,

que regulariza la circulacion: evitando las congestiones y la apoplejia, que destruye los herpes, escrófulas y demas humores que motivan picazon, irritaciones, pesadex de cabeza, insomnios, pesar dillas, etc.; eliminandose el virus por la orina; que extingue los restos de sífilis y venéreo; y finalmente, cura las inflamaciones de los ojos, boca, garganta y de los órganos genito-urinares; siendo un remedio poderoso para las enfermedades nerviosas y calmante bastante seguro para todo género de dolores.

Frasco de 12 onzas, 10 rs. id. 4 onzas, 5 rs.

Depósito general: Botica de Costas, calle de la Sombreteria, 5, bajo el campanario de Santa Catalina, Valencia. Otros depositarios: Castellón, Rivas y Pobregat: Játiva, Fabra: Teruel, Forca, Denia, Millá: Segorbe, Montesinos: Liria, Durán y Llopis: Gandia, Buena y demas principales farmacias y droguerías de España y Ultramar.

TINTORERIA FRANCESA

DE JULES BOIS, calle de la Congregacion, 19.

Transformacion de colores y quita-manchas al vapor, sin alterar los colores; al efecto se reciben toda clase de ropa para teñir y retener de colores finos de última novedad.

ESPECIALIDAD en tinter ropas de caballeros sin deshacerlas, quedando los forros limpios con su lustre correspondiente por un nuevo procedimiento.

Bálsamo cicatrizante

DE SANCHEZ.

Remedio seguro, inocente y muy eficaz para la curacion de úlceras, todas formas, granos, heridas, bubones escrofulares, llagas y en general todo mal supurativo por rebelde que sea. Precio: bote, 6 rs.—Acompañado p respecto.—Véndese en casa de su inventor, botica y laboratorio químico de Sanchez, calle de Cuarte, Valencia.

GARBANZOS nuevos del Saíco.

De este delicado artículo, hemos recibido una partida, que por su gran tamaño é inmejorable cochlura, recomendamos á las personas de mas delicado gusto.

Siguen vendiendose las riquisimas aceitunas manzanilla y reina, por libras y cunetes.

En queso Gruyer y bola y salchichones de Vich, tenemos constantemente un completo surtido de clases muy superiores, que recibimos con su frecuencia de las mejores fabricas.

Tocino magro y jamones de York. Galletas catalanas é inglesas. Cocos americanos.

La Madrileña, Barcas, núm. 40.

CAPSULAS

ANTI-BLENORRAGICAS DE CUBERA Y COPALBA

Estos preciosos antídotos asociados, constituyen tal medicacion que se opera en bondad á cuantos hay concidos.

Botica y Jaraberia de la Trinidad, de D. José Quosada, plaza de la Merced, número 7 (junto al Mercado), Valencia.

FIJARSE EN LOS PRECIOS

DE LA ALFOMBRETERIA

De la tienda calle de Gracia, núm. 20.

Esquina á la de la Linterna.

Filtros á 9 rs. y los de primera á 10. Los anchos y de calidad superior á 12 y 14. La calidad extra y dibujos exclusivos á 16.—Moquetas á 14 rs. y calidad superior á 16. Bruselas á 18 rs.—Abacars á 2 1/4, 2 1/2 y 3 1/4 y 10 rs., mas baratas que ninguna otra casa.

GRACIA, 20, esquina á la de la Linterna

NOTA. En los demás artículos tiene esta casa los mas completos surtidos.